

FECHA: Agosto 26 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Atropellado, perdió la vida"
Criterio.	"Truenan vs alcalde de Huejutla"
MILENIO Hidalgo	"53 muertos en monterrey"
PLAZAJUAREZCOM	"Atentado Terrorista iSalvajada!"
Sintesis	"Calculan el gasto para el año 2012"
unomásuno Critico y veraz	"Prepara gobierno estatal estrategia de seguridad"
EL RELOJ	"Garantizan seguridad ante llegada del Papa"
El Independiente	"Informe anual del PED pide Corparmex a Sedeco"
CRÖNICA	"Todos los votos cuentan al interior del PAN, indica Creel"
EL UNIVERSAL	"Atacan casino en NL; 53 muertos"
REFORMA	"Calcinan a inocentes"

INSTITUCIONAL

Milenio-Hay tiempo suficiente para organizar elección: Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, aseguró que hay tiempo suficiente para que se lleve a cabo una posible elección extraordinaria en Xochicoatlán; explicó que la ley mandata que luego de que el Tribunal Federal resuelva, son 45 días para convocar a elecciones y 180 días más para realizar las votaciones. "El Tribunal federal tiene la posibilidad de resolver hasta unas horas antes de que tome posesión el nuevo alcalde, aquí es diferente porque es un empate; y si va a haber tiempo y dependiendo de cuando resuelva el tribunal estaremos viendo, es un municipio donde no hay complicaciones", declaró luego de una sesión ordinaria del IEE. El presidente del organismo electoral hidalguense, indicó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene hasta unas horas antes para resolver los 42 juicios de revisión constitucional, entre ellos el de Xochicoatlán, emitidos por los partidos políticos y en dado caso de aprobarse se puede dar una segunda elección municipal en el municipio de la Sierra Alta de Hidalgo. Para evitar falta de recursos, "se prevé que en octubre se apruebe el presupuesto para el IEE de Hidalgo y que haya una partida especial para la elección extraordinaria en Xochicoatlán". Sin embargo, aclaró que se tiene que esperar el resolutivo final del TRIFE para saber si se hace una segunda ronda en los comicios de aquel municipio. De realizarse una elección extraordinaria en Xochicoatlán, se tendrán que instalar las nueve casillas básicas y dos contiguas en la localidad, al igual que se hizo en las elecciones del 3 de julio pasado, pues el municipio solamente consta de 27 comunidades. A pesar de ser pequeño en extensión, Jiménez Rojo indicó que a Xochicoatlán se le prestará la misma atención que a los demás municipios. (Misael Zavala, página 07)

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Podemos ganar sin Panal, afirman en PRI municipal: Los partidos Nueva Alianza (Panal) y Revolucionario Institucional (PRI), temen una posible ruptura de la coalición *Juntos por Hidalgo* en Xochicoatlán luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) anulara los comicios municipales pasados y llamara a elecciones extraordinarias en esta localidad de la Sierra Hidalguense. Para Tania Choreño Segura, secretaria administrativa del Comité del PRI en Xochicoatlán, el tricolor lograría el triunfo en una posible segunda ronda electoral, aún sin el apoyo de Nueva Alianza,



pues argumentó que hasta hace tres años el Revolucionario Institucional tenía la mayoría del voto duro del electorado en las 27 comunidades que componen a la demarcación. Inclusive, detalló que el actual presidente municipal, Baltazar Pérez Pérez, fue elegido en 2008 por la militancia priista. "Si se va el PRI solo pues esperemos tener un buen candidato y buenos resultados, pues aquí en Xochicoatlán el Revolucionario Institucional tiene muy buena presencia en el electorado. Cada quien tiene su gente muy definida y va a ser una contienda pareja, porque el Panal tiene también su militancia", declaró. Entrevistada en las oficinas del partido tricolor en Xochicoatlán, Choreño Segura, aceptó que su partido y Nueva Alianza, que conformaron la coalición *Juntos por Hidalgo* resultaron divididos luego de las impugnaciones que emitieron los institutos políticos ante magistrados electorales. "Es obvio que está un poquito dividido, pero esperemos no llegar a separar la alianza, pero sí es así, creo que esteremos en una contienda muy sana por lo menos de parte de Panal y PRI". Incertidumbre Aún se desconoce si se realizará una elección extraordinaria en Xochicoatlán. Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tendrán que dar el fallo final, luego de que los magistrados hidalquenses resolvieran a favor de un segundo encuentro electoral por supuestas irregularidades en las votaciones del domingo 3 de julio. "Todavía no se sabe si nos vamos a nuevas elecciones y lo que diga el Trife se respetará", declaró la priista, quien adelantó que dejarán a la dirigencia estatal del tricolor tome las decisiones correspondientes. En el municipio serrano continuarán los trabajos del tricolor para unir a la militancia. De darse una posible separación de la alianza Panal-PRI, la oposición, que quedó en segundo lugar a tan sólo cuatro puntos, tendrá la posibilidad de llevarse la victoria. Es decir, el candidato de la coalición *Poder con Rumbo*, que conformaron el Partido del Trabajo y el Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), Baltazar Soni Guillermo, se perfilaría como favorito del electorado, pues los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) no figuran como fuerzas políticas en Xochicoatlán. Mientras que Fernando Flores Pérez, líder de Nueva Alianza en Hidalgo, tendrá que valorar las posibilidades de alejarse del Revolucionario Institucional e ir con su aspirante, el profesor Felipe Juárez Cuevas, quien también contendió por la presidencia municipal de Xochicoatlán en las elecciones de 2008; está es la segunda ocasión que busca ser presidente municipal por el Panal. Tema pendiente ••• Por el momento, la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza dejará pendiente el tema de la elección extraordinaria en Xochicoatlán, pues informó que el juicio de inconformidad fue interpuesto ante los magistrados federales, por lo que esperarán el análisis del caso, mientras se enfocan en la impugnación de las elecciones en Huasca de Ocampo, donde les fue arrebatado el triunfo y otorgado al Revolucionario Institucional. Fernando Flores Pérez, líder de los panalistas en Hidalgo, no quiso adelantar declaraciones al respecto: "quedaremos pendientes, en el caso de que el TRIFE dijera que se repite la elección vamos a ir pensando cómo sería nuestro papel, entonces allí tenemos de dos vamos en coalición o solos. "Estamos apurados en el asunto de Huasca de Ocampo, en el caso de Xochicoatlán pues se hizo el juicio de revisión constitucional, tenemos la confianza de que el Trife resuelva a nuestro favor. "Es un asunto que tenemos que valorar con la estructura de Nueva Alianza en Xochicoatlán, tenemos que reunirnos con ellos, no hemos platicado, desde luego que tampoco hay una situación de manera oficial del PRI de ir o no ir en coalición". (Misael Zavala, página 07)

Milenio-Ordóñez se registra para dirigir al PAN en Hidalgo: Raimundo Ordóñez Meneses se registró se registró oficialmente como candidato a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) con el apovo de la mayoría de los consejeros estatales del blanquiazul. El aspirante presumió tener el respaldo de 28 de los 55 integrantes de la cúpula panista que tendrán el derecho a votar en la elección del nuevo líder el 11 de septiembre. Ordóñez Meneses, quien renunciara a su cargo de secretario general del partido apenas el miércoles pasado, llegó a la sede estatal blanquiazul acompañado de unos 200 militantes, Raúl Santander, el nuevo secretario general en funciones, recibió la solicitud y los documentos que piden los estatutos del partido, y tras un breve análisis informó que se habían cubierto todos los requisitos, por lo que se aceptó el registro. El candidato agradeció a todos los militantes que lo apoyan en su búsqueda de la dirigencia estatal y afirmó que su objetivo principal es fortalecer al partido de cara a las elecciones presidenciales del 2012 y "rescatar los pilares del humanismo que caracterizan al panismo". En la ceremonia de registro estuvo acompañado por unos 200 simpatizantes, entre los que destacaban los diputados locales Yolanda Tellería Beltrán y Prisco Manuel Gutiérrez; y el representante del PAN en el Instituto Estatal Electoral (IEE), Rodolfo Caravantes Lozada; así como algunos presidentes municipales en funciones y alcaldes electos como Julio Soto de Tulancingo. Ordóñez también mostró varios testimoniales de apoyo en video de los delegados federales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Marisol Vargas Bárcena; de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Claudia Lilia Luna Islas; de la Secretaría de Economía, Cornelio García; de la Secretaría de la Reforma Agraria, Rodolfo Chavero; y del ex candidato del PAN a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, Luis Baños. Como parte de los requisitos, Raimundo Ordóñez reunió las cinco firmas de consejeros estatales necesarias. Belén Perales Mendieta, Carlos Han Mejía, Jenny Melgarejo Chino, Enrique Solís Martínez y Aurora Muedano Romero, fueron quienes signaron a su favor. A pesar de que con el voto de 28 consejeros se gana directamente esta contienda interna, al aspirante no quiso cantar su victoria aún. "No quiero ver esto como un triunfo adelantado, es parte del respaldo que se está dando, es parte del proceso interno de las candidaturas,



yo creo que esto me da mucha fuerza para seguir adelante... hay que respetar los tiempos, hay que esperar a lo que suceda", manifestó. Aseguró que respetará los resultados de la elección, dijo que manejará un discurso libre de denostaciones y convocó al panismo estatal a preservar la unidad de cara a los nuevos retos que se enfrentarán el próximo año. Claves-Validación • Este sábado, la dirigencia estatal dará a conocer si se valida los registros ingresados para poder convocar al Consejo Político Estatal. • Se espera que el Consejo sesione el próximo 11 de septiembre y ese mismo día realice la votación que definirá al nuevo dirigente panista en Hidalgo. • Hasta el momento sólo se han registrado dos aspirantes: Alejandro Moreno Abud y Raimundo Ordóñez Meneses. No se espera el registro de otro candidato. (Gustavo Godínez, página 11)

Milenio-Jesús Murillo, nuevo delegado del PRI-DF: El presidente nacional del PRI, Humberto Moreira nombró a al ex gobernador de Hidalgo y actual senador, Jesús Murillo Karam, como Delegado General del CEN del PRI en el Distrito Federal, en tanto la dirigencia priista informó que Jaime Aguilar continuará como Delegado Especial con funciones de presidente del tricolor capitalino. Jesús Murillo Karam viene de dejar la secretaría general del CEN del PRI, entre otros cargos públicos. También, el presidente nacional del PRI designó en cargos directivos del Comité Ejecutivo Nacional a Félix González Canto, Jorge Carlos Hurtado Valdez, Luis Rigoberto Díaz Tejeda, Beatriz Pagés Rebollar y Jorge Humberto López-Portillo Basave. De igual forma dio a conocer que Luis Rigoberto Díaz Tejeda y Héctor Mauricio López Velázquez tendrán el cargo de Secretario Adjunto a la Presidencia y Secretario Técnico del CEN, respectivamente. Además, Norma Lucia Ley Zevada será la Coordinadora de Trámite y Acuerdo del CEN del PRI. Humberto Moreira, en compañía de la Secretaria General del Partido, Cristina Díaz Salazar, dio la bienvenida a los nuevos dirigentes, y reconoció la trayectoria de cada uno de ellos. "Ya son parte del equipo, cada uno de ustedes ha realizado un intenso trabajo en sus respectivas áreas profesionales, y estoy seguro que nuestro Partido se fortalecerá con los resultados que aportarán", destacó el líder nacional del partido tricolor. (redacción, página 11)

Milenio-Panal acusa que el PRI "sembró" a funcionario: El Partido Nueva Alianza (Panal) denunció que el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) incurrió diversas irregularidades y violaciones a la ley al tumbar su victoria en las pasadas elecciones de presidente municipal en Huasca de Ocampo para darle el triunfo al Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que calificaron como una "flagrante corrupción judicial". En conferencia de prensa, el presidente estatal del Panal, Fernando Flores Pérez; y la abogada que lleva este caso ante los tribunales, Ingrid Tapia; enunciaron la lista de agravios a los principios constitucionales cometidos por el TEEH, destacaron que el PRI "sembró" a un ciudadano como funcionario de la casilla número C400 contigua, haciéndolo pasar después por funcionario público para recurrir al recurso de anulación de todos los votos contenidos en ese paquete. Flores Pérez aseguró que el ciudadano Jaime Flores Mendoza, fue colocado por el PRI haciéndolo pasar por un "funcionario de alto nivel" del gobierno estatal, pero que sus investigaciones revelaron que este supuesto servidor público es en realidad un bobinero que trabaja en una fábrica textil en Acatlán, que es hermano del priista oficial mayor del ayuntamiento de Huasca y también hermano del ex presidente municipal del PRI en ese municipio. Señalaron que el PRI y el gobierno estatal lo insertaron en la nómina estatal como "aviador" sólo para recurrir a la anulación de la casilla, por lo que pidieron una explicación a la Secretaría de Planeación, dependencia donde este sujeto supuestamente aparece adscrito como coordinador regional. (Gustavo Godínez, página 11)

Crónica-Nombramientos en PRI son por reconocimiento: La designación de los ex gobernadores Jesús Murillo Karam y Miguel Ángel Osorio, como delegado especial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal y secretario de Operación Política del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), respectivamente, es un reconocimiento al trabajo, capacidad y profesionalismo desempeñado dentro de la administración pública y del propio partido, coincidieron los diputados federales Canek Vázquez y Héctor Pedraza. Vázquez Góngora manifestó que el senador hidalquense tiene un trabajo probado, capacidad negociadora y operativa, por tanto es una característica viva del político, con la que prevé recuperar la ciudad capital en 2012. Consideró que su nombramiento en el D.F. permitirá un avance importante para el priismo, ya que desde 1997 no gana elecciones en esta zona del país. "Con el trabajo que desarrolle el senador Jesús Murillo se podrá consolidar; logrará la unidad del PRI en el DF, ya que actualmente está fraccionado, dividido, y sin ninguna estrategia". En torno a Miguel Ángel Osorio Chong sostuvo que su integración al CEN del PRI es resultado del trabajo desarrollado en el Estado de México, al tener una votación histórica para el tricolor. Canek Vázquez añadió que la labor del más reciente ex mandatario hidalquense será incluyente y hacia las diversas entidades de la República Mexicana, previo a las elecciones del 2012. Reiteró que los dos políticos poseen talento y capacidad, pues son figuras reconocidas no sólo en Hidalgo y ahora su experiencia será importante para el PRI a escala nacional. "Los políticos hidalquenses siempre se han caracterizado por tener una proyección nacional y esto se refleja en las posiciones que ocupan hoy en el partido". Por su parte, el legislador federal Héctor Pedraza Olguín planteó que las nuevas responsabilidades de los ex mandatarios es consecuencia de las aptitudes políticas que tienen al interior del PRI nacional.



Estimó que es un reconocimiento a los meritos personales por lo que ocupan cargos importantes en el priismo, lo cual significa además un compromiso para que los políticos hidalguenses sigan aportando su experiencia y talento. Agregó que sus trayectorias, liderazgo y destreza logística, los convierten en actores con visión y facultades para enfrentar los retos que tienen en frente, "actualmente el PRI nacional exige y demanda a este tipo de presencias". (Alberto Quintana, pagina 03)

Crónica-"En el PAN todos los votos cuentan": Confío en que el voto del presidente Felipe Calderón dentro del proceso interno del Partido Acción Nacional (PAN) para elegir al candidato a la primera magistratura será el de un panista más, porque no hay militantes de primera o de segunda, afirmó el senador con licencia Santiago Creel Miranda. En entrevista exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo, el aspirante a la candidatura blanquiazul habló sobre la contienda partidista que se avecina y el papel que jugaría Calderón Hinojosa. "Pienso que en el PAN un militante tiene solamente un voto, sea el Presidente de la República o un integrante común, no hay panistas de primera ni de segunda y en consecuencia el primero que entiende esto, porque ha estado en el PAN ya mucho tiempo, es el propio presidente". Subrayó; yo veo el voto de un militante más, pero sí reconozco el peso que tiene el presidente, es algo que no puedo negar, ni lo voy a hacer, lo que espero es que ese peso no sea haga sentir en el resto de la militancia. Creel reconoció que mantiene una buena relación con Calderón, a quien enfrentó hace seis años en el proceso interno de Acción Nacional para definir al candidato a la presidencia. Es una buena relación, como trato de mantenerla con todos los liderazgos del partido, trato de tener una relación que me permita dialogar con ellos de manera constante, es fundamental para sacar adelante las tareas del partido que están delante de nosotros y porque deben representar un frente unido. APARIENCIA. El senador con licencia habló sobre las apariciones en público del dirigente de su partido con otros aspirantes a la candidatura del PAN, como el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. "Bueno hay veces que las cosas que parecen no lo son, en el caso de Gustavo Madero, nuestro jefe nacional, tengo la plena confianza de que él sea un buen jefe y un buen árbitro en nuestra contienda y que deje actuar con libertad a la comisión de elecciones, que es la instancia que finalmente conducirá el proceso interno". Los panistas iniciarán oficialmente su proceso interno el 18 de diciembre y concluirán el 18 de marzo; este fin de semana en reunión nacional, definirán el método de selección que aplicarán. LICENCIAS. Creel Miranda es el único de los aspirantes de Acción Nacional que solicitó licencia a su cargo para entregarse de tiempo completo a la búsqueda de consensos que lo lleven a esa representación. Sin embargo, ni la coordinadora de la bancada blanquiazul en la cámara baja, Josefina Vázquez Mota, ni el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero o el de Educación, Alonso Luiambio, definen aún una fecha para separarse de sus cargos, si es que determinan contender. Ya hice la invitación, recordó el senador, desde que pedí licencia, pienso que eso es lo mejor para el partido, el que el resto de los aspirantes dejen sus actuales cargos; en primer lugar porque no son compatibles las tareas partidistas con la intensidad que requiere Acción Nacional y la propia responsabilidad de la función pública que cada uno de ellos tiene; en segundo lugar, el partido requiere tiempo completo, no medios tiempos, no sólo sábados y domingos o una tarde aislada, requiere el tiempo completo para sacar adelante las tareas preparatorias que requerimos llevar a cabo para ganar la elección del próximo año. Además, continuó, hay un problema de carácter ético, al restarle tiempo a la función pública o al partido en cualquiera de los dos casos, se queda mal. Mientras los otros aspirantes se definen, va hay encuestas que ubican a Santiago Creel al frente de las preferencias en el contexto del proceso interno panista, a lo que el senador agregó, "lo que veo es que la opinión mayoritaria de los panistas está siendo reflejada por las encuestas, las cuales marcan que voy en un primer lugar holgado, con ventaja sobre el segundo ya no digamos tercero o cuarto. Para mí lo que los panistas están diciendo es que quieren ver un candidato que los represente a ellos, que no sea el candidato de los gobernadores, del Presidente de la República o de los alcaldes, quieren ver un candidato de la militancia, están rechazando la línea y la consigna". HIDALGO. Respecto a la renovación de la dirigencia del PAN en Hidalgo, Creel Miranda fue muy conservador en sus comentarios. Destaco, dijo, los procesos internos, nacionales o locales, debe ser el reflejo de lo que somos, un partido democrático y no un partido con las viejas mañas del PRI. No tengo una preferencia marcada, aceptó, no la tengo porque es algo que debe decidirse en Hidalgo, por los militantes de Acción Nacional hidalquenses y ellos deben estar conscientes de que quien dirija el partido va a ser quien conduzca el proceso electoral tanto interno como externo del 2012, es una enorme responsabilidad y deben elegir al mejor. DATOS: REGRESA AL ESTADO Este viernes 26 de agosto, Santiago Creel Miranda continuará sus encuentros con la militancia panista, acudirá a Pachuca, en el marco de su recorrido por la denominada "Ruta del Fortalecimiento del Partido Acción Nacional". En punto de las 11 horas encabezará una rueda de prensa en las instalaciones del Comité Directivo Estatal blanquiazul, ubicado en la calle Francisco I. Madero 301, colonia Centro. RENOVACIÓN Sobre el proceso interno de renovación de liderazgo en la entidad, el senador con licencia manifestó que el trabajo depende de la militancia, quienes tienen la obligación de escoger a la mejor propuesta y expresó que no tiene una preferencia marcada en este sentido, con lo que deja entrever su capacidad política y diplomacia en la toma de las decisiones blanquiazules, sin inclinar la balanza. (Andrés Torres, página 06)



Criterio-Tras el registro de R. Ordóñez, varios cambios: Con música de tambora, un equipo de sonido y un contingente que rebasó el centenar de asistentes, la tarde de ayer Raimundo Ordóñez Meneses, ex secretario general del PAN, hizo su registro para participar en la elección de presidente estatal de ese partido, designación que se llevará a cabo el próximo 11 de septiembre. Durante su registro el panista, quien renunció hace dos días al cargo de encargado del partido, aseveró que tiene el respaldo de 28 de los 55 consejeros estatales que decidirán entre él y Alejandro Moreno Abud. Los consejeros que respaldaron el registro del panista son Belén Perales Mendieta, Carlos Meiía, Marlu Mermalejo Chino, Enrique Solís y Aurora Muedano Moreno. Posterior al registro, Ordóñez Meneses realizó un mitin político en compañía de consejeros, presidentes municipales electos y demás figuras panistas arriba de una grúa vehicular que estuvo atravesada sobre la avenida Madero por más de dos horas. Hasta el momento, han sido dos los panistas que se han registrado para competir en esta elección interna. El cierre del registró será el día de mañana (sábado) a las 14:00 horas y después de validar las candidaturas, alrededor de 14 días para cabildear el voto de los 55 consejeros estatales. RELEVOS AZULES A fin de no dejar acéfala la dirigencia del PAN estatal de Hidalgo, el pasado miércoles en la noche, miembros del comité estatal nombraron a José Raúl Santander Cruz como presidente hasta el 11 de septiembre. A su vez, el nuevo encargado, quien fue ex candidato a la presidencia del municipio de Epazoyucan, nombró al actual diputado local Prisco Manuel Gutiérrez como encargado de la secretaría general del partido. En las primeras declaraciones como presidente, Santander Cruz señaló que no habrá "dados cargados" a ninguno de los dos aspirantes registrados, resaltando que será imparcial durante el proceso interno. Trascendió la renuncia de Luisa Badillo Beltrán al frente de Secretaría de Promoción Política de la Mujer. En su lugar quedó la regidora de Tlaxcoapan, Luisina Delgado Gómez. (Antonio Alcaraz, página 04)

Criterio-Espera PAN llegada de Santiago Creel para fortalecer a la militancia panista: Con la visita a Hidalgo de Santiago Creel Miranda, senador con licencia y aspirante a la presidencia de México por el PAN, la militancia local se verá fortalecida de cara al proceso interno del partido y rumbo a la elección de 2012, ya que es fundamental el acercamiento con los líderes nacionales. Así lo expresó Prisco Manuel Gutiérrez, diputado local y secretario general del blanquiazul hidalguense, quien anunció que hoy a partir de las 11 de la mañana, el presidenciable arribará a Pachuca para reunirse con medios de comunicación local y militantes de todo el estado para presentar el proyecto México Adelante AC. A título personal, dijo el legislador hidalguense, todas las visitas de los panistas que troquelan la vida política del país son importantes. "Van generando relaciones interpersonales y los militantes se identifican más con ellos, además los perciben de una forma real, de carne y hueso y no a través de los medios de comunicación, como comúnmente pasa", externó el legislador. Al cuestionarle si Santiago Creel Miranda tiene la suficiente fuerza política para abandera el proyecto del PAN para 2012, Prisco Manuel dijo que tiene muchas posibilidades, pues "es evidentemente su trabajo y trayectoria al interior de Acción Nacional y también su grado de popularidad que maneja con la población mexicana". En ese sentido aseveró que el PAN tiene las condiciones adecuadas para ganar por tercera ocasión la presidencia de México, pues cualquiera de los aspirantes tiene la esencia del panismo. La primera actividad del líder panista será en punto de las 11:00 horas, al sostener una conferencia de prensa en el salón Manuel Gómez Morín del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo, donde presentará el provecto México Adelante AC. Tres horas después, reveló el secretario general, se reunirá con cuadros importantes de panistas de Pachuca, Mineral de la Reforma, Ixmiquilpán y municipios de la zona de la Huasteca, Sierra Gorda y la Otomí-Tepehua. (Antonio Alcaraz, página 04)

El Reloj-Necesario, acuerdo político en elección de dirigente del PRD: Exhortan a las fuerzas internas del Partido de la Revolución Democrática a pugna por un acuerdo político para elegir al sucesor de Pedro Porras Pérez, dirigente del Sol Azteca en el estado. En conferencia de prensa, Francisco Patiño Cardona, dirigente estatal de la expresión perredista Izquierda Social, señaló que para rescatar lo mínimo de institucionalidad del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se necesita un acuerdo político sólido entre todas las fuerzas o tribus internas, donde, será fundamental hacer a un lado intereses personales y de grupo para tener un Secretariado Estatal con rumbo definido. El ex diputado federal dio su voto de confianza hacia la líder moral del Sol Azteca en Hidalgo, Teresa Samperio León, carta fuerte que daría un plus distinto a la izquierda local. Aunque no se encarta pero no se descarta momentáneamente para dirigir al PRD, Patiño Cardona sentenció, es tiempo de dar paso a generaciones nuevas por las nueve tribus internas, puesto que, los fundadores contribuyeron en su momento para lograr objetivos concretos, hoy, la izquierda mexicana requiere de una transformación total para situarse nuevamente, en una posición cómoda. Reconoció que la situación de ponerse de acuerdo entre todos, no será cosa fácil, pero, habrán acuerdos para dar un apoyo unánime de quién tiene el perfil adecuado para llevar las riendas del PRD, por ende, mostrar su capacidad de unificar grupos a favor del próximo candidato presidencial. Aunque la definición se aplazaría entre noviembre y diciembre, las tribus perredistas comienzan a candidatear a posibles, entre ellos, Samperio León, quien tiene mayor aceptación entre la base militante, además de la insistencia por nombrar como dirigente al ex candidato a la alcaldía de Tepeapulco en 2008, Alejandro Nochebuena Miranda, o bien, Andrés Caballero, de Francisco I. Madero, con menor simpatía. (Verónica Ángeles, página 02)



El Reloj-PANAL pretende revocar el fallo del TEEH en Huasca: El Partido Nueva Alianza pretende revocar el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) en el tribunal federal, una de las pruebas que presentará es la relativa a que el ciudadano Jaime Flores no es servidor público, sino un obrero de una empresa textilera del municipio de Huasca, Luego de que el TEEH anulara la casilla 400 contigua uno v con ello revocara el resultado de la elección v otorgara el triunfo al candidato del PRI en este municipio, la dirigencia estatal del partido magisterial, en conferencia de prensa, dio a conocer el resumen de los argumentos que harán valer ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Fernando Flores, dirigente estatal, acompañado de Ingrid Tapia, abogado patrono del asunto electoral de Huasca, quien explicó que con la sentencia del tribunal local se viola no sólo la ley y la Constitución, sino también 5 principios generales del derecho: Imposición de carga probatoria (el que afirma debe probar), determinancia, definitividad, debida valoración de la prueba, y la invocación de una delito que generó el demandante. Explicó que en las pesquisas que el PANAL y el despacho jurídico que representa, arrojaron que el señor Jaime Flores es un trabajador bobinero de una empresa textil con 15 años de antigüedad y con la secundaria terminada, por lo que dijo no tiene el perfil para ocupar un puesto de rango mayor como lo aseguró la Secretaría de Planeación. Calificó de aberrante la aplicación de la tesis 3/2004 que dio origen a la anulación de la casilla 400 contigua uno, toda vez que la presencia de esta persona, en caso de ser funcionario público, no afectó a la votación. Aseguró que de una forma elegante el PRI trata al electorado de la casilla ubicada en Puente de Doria como "retrasados mentales e idiotas", ya que no se reportaron incidentes durante la jornada electoral. Confió en que los magistrados del tribunal federal que dijo "tienen un nivel mayor que el de los locales" revoquen la sentencia dictada, de lo contrario aseguró acudirán a la Sala Superior de TEPJF. (Verónica Ángeles. Página 02)

El Reloj-Jesús Murillo nuevo delegado general del CEN del PRI en el DF: El presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, designó en cargos directivos del Comité Ejecutivo Nacional a Félix González Canto, Jorge Carlos Hurtado Valdez, Luis Rigoberto Díaz Tejeda, Beatriz Pagés Rebollar y Jorge Humberto López-Portillo Basave. Asimismo, nombró a Jesús Murillo Karam como delegado general del CEN del PRI en el DF. La dirigencia priísta informó que Jaime Aquilar continuará como delegado especial con funciones de presidente del PRI del DF. También, el presidente nacional dio a conocer que Luis Rigoberto Díaz Teieda y Héctor Mauricio López Velázquez tendrán el cargo de secretario adjunto a la Presidencia y secretario técnico del CEN, respectivamente. Además, Norma Lucia Ley Zevada será la coordinadora de Trámite y Acuerdo del CEN del PRI. En la sede priísta, Humberto Moreira entregó sus nombramientos a Félix González Canto como secretario de Vinculación Política; Jorge Carlos Hurtado Valdez, secretario de los Adultos Mayores y Luis Rigoberto Díaz Tejeda, secretario adjunto a la Presidencia. El líder nacional del PRI también otorgó sus constancias a Beatriz Pagés Rebollar quien ocupará la Secretaría de Cultura, Jorge Humberto López-Portillo Basave, que estará al frente de la Secretaría de Migrantes, cargos de nueva creación en la estructura del Comité y a Norma Lucia Ley Zevada, en la Coordinación de Trámite y Acuerdo del CEN del PRI. Humberto Moreira, en compañía de la secretaria general, Cristina Díaz Salazar, dio la bienvenida a los nuevos dirigentes, y reconoció la trayectoria de cada uno de ellos. Ya son parte del equipo, cada uno de ustedes ha realizado un intenso trabajo en sus respectivas áreas profesionales, y estoy seguro que nuestro Partido se fortalecerá con los resultados que aportarán, destacó. (Redacción, página 05)

El Independiente-En Ixmiquilpán, 10 mil personas reciben al Peje: Tras visitar varios municipios, el candidato a la presidencia de la República Andrés Manuel López Obrador cerró con broche de oro su visita por Hidalgo con mega evento en Ixmiguilpán, al que asistieron más de 10 mil personas y donde reiteró que buscará ser presidente de la República en 2012. Aunque el evento estaba programado a las 19 horas de ayer, la llegada de López Obrador al "corazón del Valle del Mezquital" se registró alrededor de las 21 horas, proveniente de la ciudad de Tula. Estaba acompañado por Francisco Garduño, representante en la entidad del Movimiento de Renovación Nacional (Morena), el senador petista Ricardo Monreal Ávila, así como por José Huerta, administrador del balneario El Tephé y por Encarnación Ortiz Ramírez, coordinador del distrito II de Morena, al igual que por representantes del PT y del PRD en el municipio. Proclama: volverá a ganar "Vamos a participar porque le vamos a volver a ganar a la mafia del poder la Presidencia de la República" dijo en su discurso el Peje. Acusó a los "neoliberales" de justificar lo que calificó como "saqueos". "Esa minoría no sólo ha venido acumulando riquezas de manera obscena, sino que se ha situado por encima de las instituciones y son los que realmente mandan y gobiernan al país." A causa de ello, dijo que ya no es posible mantener a la oligarquía que domina el poder político a través del PAN. "Por eso Morena buscará impulsar un proyecto de gobierno y cumplimiento de los compromisos, tolerancia, pluralidad, diversidad y transparencia". Reveló que Morena hasta el momento cuenta ya con 2 mil comités municipales formados por 14 mil "mujeres y hombres libres". Hará seis refinerías: Horas antes estuvo en Tula, donde subrayó que de llegar a la presidencia de la República concluirá la nueva refinería Bicentenario y cinco complejos más. El político tabasqueño logró por segunda vez este año congregar cientos de seguidores en la explanada del teatro al aire libre en el centro de la ciudad. Al menos mil 500 seguidores de López Obrador acudieron al llamado de los partidos políticos afines para participar en una asamblea informativa con integrantes de su movimiento. López



Obrador dijo a la prensa haber recorrido antes del mitin el polígono, donde apenas llevan cerca de 4 kilómetros de bar-da construida: "tienen que hacer 14 kilómetros y apenas van cuatro, esa refinería la vamos a iniciar nosotros, y nosotros la vamos a terminar", aseguró. (Ricardo Montoya, página 05)

El Independiente-Pachangón de Fayad, invita a casi dos mil priistas a su cumple: Con una comilona, cerca de 2 millares de militantes priistas festejaron un año más de vida del dirigente estatal Omar Fayad Meneses, y le reiteraron su confianza y liderazgo al frente del PRI hidalguense. Desde las 14 horas, no dejaron de llegar militantes de las diferentes regiones del estado, quienes llevaban lo mismo un grupo musical que una comida típica de la zona para compartir con su líder, oriundo de Zempoala. Fiel a su costumbre de protagonista, el vocero del tricolor Edmundo Santillán asumió decisiones que no le correspondían y ajuicio propio impidió el paso de algunos medios de comunicación; sin embargo, tras darse cuenta de esta discriminación, gente cercana a Omar Fayad ofreció disculpas y permitieron el paso a El Independiente de Hidalgo, aunque al tratarse de un acto de festejo, solicitaron no hubiera cámaras fotográficas y le diéramos "oportunidad a Fayad Meneses de disfrutar de su festejo sin que se le entrevistara". El último en llegar a las instalaciones del Comité Directivo Estatal fue el gobernador Francisco Olvera Ruiz, ya que el líder nacional Humberto Moreira no pudo asistir pues este mismo día nació su hija, y le comunicó vía telefónica sus deseos a Fayad Meneses. El festejo organizado por amigos cercanos terminó cerca de las 7 de la noche, no sin antes que el líder estatal del tricolor interpretara una canción de sus favoritas. Entre los personajes que asistieron a la comida en honor a Fayad Meneses se encontraron el ex gobernador Manuel Núñez Soto, Geraldina García, Roberto Pedraza, Paula Hernández, Jorge Romero, Canek Vázquez y el ex procurador del Estado de México Alfonso Navarrete Prida. (Miguel Ángel Carrasco, página 06)

El Independiente-Abogada acusa a Nicolás Habib por faccioso al revocar triunfo de Panal en Omitlán: Después de una investigación minuciosa y apegada a derecho sobre el actuar de los magistrados locales que revocaron el triunfo de Nueva Alianza en el municipio de Huasca, la abogada Ingrid Tapia Gutiérrez denunció que el presidente del tribunal Nicolás Habib fue parcial, faccioso y violador de la ley, por lo que espera que en la instancia federal le regresen el triunfo a Nueva Alianza. Agregó que el fallo anticonstitucional que realizó el tribunal local se convirtió en asunto nacional e internacional porque fue muy claro cómo los magistrados actuaron a favor del PRI, "ya que hubo violación del principio de carga probatoria, porque el que afirma tiene que probar sus dichos, además no se acreditó que Flores Mendoza fuera un alto funcionario en el estatal. Lamentablemente el Tribunal no debe hacer el trabajo de las partes". De acuerdo con la abogada, el PRI está inmerso en siete causas de agravio: el Juicio de Revisión Constitucional, y el hecho de haber anulado magistrados electorales la casilla 400 contigua 1, donde no. hubo inconsistencias durante la jornada electoral, son sólo algunas de ellas. Destacó que con el fallo del tribunal local también se violentaron principios generales de derecho: imposición de carga probatoria (el que afirma debe probar), determinancia, definitividad, debida valoración de la prueba, y la invocación de un delito que generó el propio demandante. Tapia Gutiérrez arremetió en contra del Instituto Estatal electoral de Hidalgo (IEEH) por considerar que tiene un grado de responsabilidad en el desarrollo de la contienda electoral por el manejo de la insaculación de ciudadanos. Manifestó su inconformidad por haberse aplicado la Tesis 3/2004 que dio origen a la anulación de la casilla 400 Contigua 1 ubicada en Puente de Doria, puesto que la presencia de Jaime Flores en caso de ser funcionario público no afectó la votación, por no ser a favor del partido en el poder. Cabe destacar que en este municipio el ganador fue Nueva Alianza con 2 mil 781 votos, mientas que el PRI obtuvo 2 mil 659; sin embargo, el TEEH consideró que en esta casilla ocurrió una irregularidad que permitía eliminar la votación de la misma, por lo que' al final el tricolor obtuvo 2 mil 611 sufragios y Nueva Alianza 2 mil 594. (Miquel Ángel Carrasco, página 07)

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se genero información"

PLANO ESTATAL

Milenio-Olvera promete terminar con déficit de profesores: El gobernador Francisco Olvera Ruiz se comprometió que a más tardar la semana entrante su administración subsanará el déficit de maestros en escuelas de nivel básico a fin de garantizar la cobertura educativa. Tras entregar simbólicamente útiles y uniformes en una secundaria, firmar un convenio de colaboración con FIRA (Fideicomisos Instituidos en Relación a la Agricultura) y poner en marcha un Centro Impulsor de Cebada en Apan, el ejecutivo estatal reveló que de acuerdo a un primer conteo y análisis de las autoridades se tiene reportado que en distintas partes de Hidalgo hacen falta entre 100 y 110 mentores, por lo que prometió, que algunos de esos espacios serán ocupados por docentes contratados por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), bajo la modalidad de interinatos. "No más allá de la semana que entra, habrá maestros en todas las escuelas",



indicó. Mencionó que tras el comienzo del ciclo escolar 2011-2012 y el transcurrir de algunos días de clase, se podrá saber la realidad del déficit escolar y las cifras exactas, que tienen que ver con la ausencia de maestros, a fin también, de conocer con precisión, cuántos profesores solicitaron licencias o permisos de carácter administrativo. "Tras entrar en operación (el ciclo escolar 2011-2012) y el inicio de las clases, es cuando ya sabremos, qué (maestros) están faltando por alguna razón administrativa, que hayan gestionado. (También) conoceremos cuántos maestros están sin aulas", argumentó. Afirmó que este procedimiento de revisión, es encaminado por el secretario de Educación estatal, Joel Guerrero Juárez, a quien le instruyó la afiliación de docentes sustitutos, quienes serán adscritos a la dependencia por la vía de interinatos. "Está en ese corte, en este momento, el secretario de Educación (Joel Guerrero Juárez), pero, ya estamos empezando a contratar a los (maestros), por la vía de interinatos; sin embargo, hasta mañana, tendremos un corte definitivo", señaló. El mandatario estatal apuntó que aunque lo analiza, su gestión no tiene proyectado ampliar a otros sectores, llámese primaria, secundaria y preparatoria, la entrega gratuita de uniformes escolares, debido a los topes presupuestales y a que no le alcanzaría el recurso público para asignar este apoyo, ya que tan sólo en primaria, la demanda sería de 400 mil atuendos. "(Entregar uniformes) a bachillerato, no sería lógico, porque (los jóvenes) no llevan uniformes. Lo ideal, sería bajar (este programa) a primarias, pero, en esta ocasión se lo pudimos entregar a 153 mil estudiantes aproximadamente. Y para primaria v otros niveles, el requerimiento de uniformes sería de 400 mil, pero el presupuesto está muy complicado, no creo que se logre", acotó. El jefe de gobierno estatal presidió dos actos públicos en Apan. En la cabecera municipal, en la secundaria Miguel Hidalgo, que en 2009 alcanzó un puntaje por encima de la media nacional y estatal de la Prueba Enlace, entregó simbólicamente 12 paquetes de útiles escolares, a alumnos de los tres grados y los turnos matutito y vespertino, donde dijo que la educación cierra diferencias y combate la marginación. En la comunidad Chimalpa, Olvera abrió un Centro Impulsor de Cebada, que dará servicio inicialmente a 60 cebaderos que utilizan mil 500 hectáreas, donde se aplicarán tecnologías sustentables para elevar la productividad en el cultivo de la cebada, de manera responsable. El espacio permitirá atender las demandas de la industria cervecera y convertir a los cebaderos en proveedores, y proporcionar a éstos servicios financieros, vinculación, capacitación y asesoría para elevar la rentabilidad. En este acto, el gobierno estatal y FIRA (Fideicomisos Instituidos en Relación a la Agricultura), signaron un acuerdo de colaboración, con el cual los cebaderos en la región accederán a más subvenciones, acompañadas de asistencia técnica y capacitación, luego de que en el último período la segunda dependencia, financió en Hidalgo, 775 millones de pesos a través de 9 bancos. Entregan uniformes ••• José Alberto Narváez Gómez, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural y enlace Institucional por el Distrito Electoral XI con cabecera en el municipio de Apan, hizo entrega de mil 998 útiles escolares y mil 27 vales para uniformes escolares para alumnos de las escuelas Secundaria General "Tierra y Libertad" y Primaria "José Vasconcelos" del municipio de Emiliano Zapata; Secundaria General "Ramón López Velarde" de Almoloya y Escuela Primaria "Benito Juárez", de Tlanalapa. Durante su mensaje, José Narváez, recordó que en este ciclo escolar 2011-2012, en la región comprendida por los municipios de Apan, Emiliano Zapata, Tlanalapa, Tepeapulco v Almoloya, se entregarán en total 26 mil 588 paquetes de útiles escolares y siete mil 314 vales para el canje de uniformes escolares. Lo anterior, dijo el titular de Agricultura Estatal, "habla del compromiso de la actual administración por dotar a los alumnos de las herramientas necesarias para su desarrollo, y de la preocupación del gobernador Olvera Ruiz por apoyar en la economía de los padres de familia hidalguenses", señaló el funcionario quien representó al gobernador ante pobladores para peticiones y solicitudes en gestión social. (Radamés Salanueva, página 08)

Crónica-Sostiene el Gobierno encuentros con partidos: Diversas reuniones se mantienen con los dirigentes estatales de los partidos políticos, para que al final de los dictámenes en los juicios de inconformidad se integren al desarrollo del estado de Hidalgo, manifestó el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda. Declaró que el avance a través de las instancias electorales en Hidalgo se agotó, ahora sólo quedan las demandas pendientes que presentaron ante el Tribunal Federal Electoral, quien dictaminará los juicios de inconformidad. Explicó que concretó un encuentro con los dirigentes del Partido del Trabajo (PT), más adelante con el de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), así como con alcaldes electos, para establecer una agenda de trabajo y no perder el tiempo. Destacó que no existió un rebase en el ámbito de las pasiones, a pesar de que se registraron algunas inconformidades, en un marco normal. Añadió que, respecto al tema de seguridad, el gobierno del estado tiene un interés mediante las instancias correspondientes para generar un instrumento de capacitación con las áreas gubernamentales. "Que conozcan las nuevas administraciones municipales con anticipación cuáles son los programas, acciones y proyectos, reglamentación interna, normas de operación, y todas las leyes para no generar asuntos de carácter penal en los gobiernos locales". (Alberto Quintana, página 04)

Crónica-Pedirá Coparmex a Sedeco realice informes anuales: La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo pedirá que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) realice informes anuales sobre su gestión; requieren haya más transparencia, particularmente en materia de asignación de recursos, señaló el presidente del organismo, Javier Vázquez Coria. En este contexto, el empresario señaló que el Plan Estatal de Desarrollo (PED)



contiene planes para el sexenio; sin embargo no incluye metas. Por ello, es necesario conocer cuáles son los alcances y a dónde quieren llegar. Asimismo indicó que "lo que no es posible medir no se puede mejorar, por lo que la petición que se le hará al funcionario será que dé a conocer sus resultados cada año. Que se detalle la meta, la fecha y el avance". Vázquez Coria puntualizó que todavía no realiza el planteamiento de manera directa; no obstante, hay confianza en que sea bien recibido. Además refirió "está vigente la Ley de Transparencia que promovió Coparmex hace algunos años" y que hasta el momento no modifican. El presidente de Coparmex consideró que Maauad Pontón, titular de la Sedeco, es una persona capaz que ha estado de los dos lados, tanto en la iniciativa privada como en el gobierno. Por lo que "sería importante el gobierno del estado le dé la oportunidad al funcionario de desarrollar todo lo que planea hacer, porque es la persona indicada". Finalmente, dijo que la responsabilidad de impulsar al sector productivo no corresponde exclusivamente al titular de la Sedeco, sino también de los empresarios. (Sara Elizondo, página 08)

Criterio-Sagarpa se desmarca de carne tóxica: La delegación estatal de la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), no realizó investigaciones ni muestreos del ganado en Tepehuacán de Guerrero, luego de la muerte de un joven y 66 intoxicados en la comunidad Tezcapa. Francisco Abelardo García, delegado de la Sagarpa indicó que se trata de un problema sanitario que corresponde a la Secretaría de Salud de Hidalgo, atender; y a la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Copriseh), investigar; amén de que los pobladores refirieron que la fuente de contaminación fue un bovino enfermo. El funcionario aceptó que en estas comunidades de alta y muy alta marginación, se tiene por costumbre de que una vez que muere el animal sirva de alimento. También explicó que una de las hipótesis radica en que "se le pudo aplicar antibióticos al animal durante su enfermedad, y una vez muerto se consumió. A pesar de que nosotros insistimos en que la carne tiene que provenir de un animal sano y no importa si ellos mismos lo sacrifican". Además, descartó se trate de clembuterol porque los pobladores no tienen para comprarlo, así como que el bovino tuviera rabia paralítica porque a pesar de ser una región vulnerable al padecimiento se ha seguido una campaña permanente de vacunación. Anualmente los técnicos de Fomento de Protección Pecuaria aplican 280 vacunas en Hidalgo. (Miriam Avilés, página 08)

Criterio-Contraloría bloqueará a alcaldes salientes: El secretario de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno, aseguró que en la medida de las posibilidades de la dependencia se buscará tapar la posibilidad de que haya el llamado Año de Hidalgo con motivo de la transición de poderes de los 84 ayuntamientos del estado. También expuso que para ello se pretenden llevar a cabo por primera vez dos inventarios de lo que hay en cada alcaldía, en los que pueda participar la ciudadanía para que se sepa cómo se recibió la administración y con qué se está dejando. Además, aclaró que los municipios son autónomos y que en respeto a ello, la Contraloría apelará a la sensibilidad y compromiso con la trasparencia de cada administración municipal para permitir llevar a cabo los inventarios que se pretenden desarrollar de aquí al mes de octubre. "Los municipios tienen una autonomía que tenemos que respetar y si no quieren acudir al curso, no podemos obligarlos; pero de lo que no se salvan es de la auditoría general donde veremos opacidades y no opacidades", añadió. Finalmente, dijo que se agotará hasta antes de la entrega recepción del 16 de enero el vigilar que no existan problemas de malversación o presuntos desvíos de recursos, o alguna otra inconsistencia para de ser el caso determinar el origen de esta situación y evitar en la medida de las posibilidades heredar problemas. (Emmanuel Rincón, página 06)

El Reloj-Inicia integración para Presupuesto de Egresos: De cara al Presupuesto de Egresos del año entrante, el gobernador, Francisco Olvera, dio a conocer que ha iniciado ya las reuniones con su gabinete para comenzar a integrar la carpeta de proyectos. Indicó que ha encargado a los funcionarios estatales, además de los proyectos generales, los proyectos específicos que son de interés en cada una de las áreas de su administración. "Un caso es el de este miércoles, del Politécnico Nacional, el propósito con el IPN es sensacional pero depende que podamos conseguir el presupuesto para todo esto, es uno de los tantos planes para el año que entra", aseveró. Entrevistado en su gira de trabajo por el Altiplano, mencionó que también se ha reunido ya con los diputados federales hidalguenses, mismos que dijo, llevan ya una "primera idea" de las aspiraciones de Hidalgo para el presupuesto de 2012. "Una vez que concretemos la cartera de proyectos junto con el cierre del presupuesto y que lo mandemos al Congreso, ya estaremos en aptitud con los números totales, de ir a buscar citas tanto con la coordinación general del Congreso como con cada una de las comisiones", explicó. Comentó que a mediados de septiembre se tendrán disponibles las cantidades que solicitará el gobierno. **(Alejandro Reyes, primera plana)**

El Reloj-Listo Centro Impulsor de Cebada Malta: Con el objetivo de apoyar a los productores de cebada a través de proyectos y asistencia técnica en la región del Altiplano, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, inauguró en el municipio de Apan el Centro Impulsor de Cebada Malta. Dicho Centro brindará, asesoría, maquinaria y asistencia técnica para elevar la producción de cebada, en donde se atenderá en un principio a 60 productores de la región, lo que representa cerca de mil 500 hectáreas de cultivo. En presencia de productores del lugar, el jefe del Ejecutivo estatal



firmó junto con Rodrigo Alfonso Sánchez, director general de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), un convenio de colaboración para que a través de la aportación bipartita se apoye con recursos a los distintos proyectos. Comentó que no sólo se trata de que el fideicomiso otorgue el recurso para proyectos sino que acompaña al productor en todo el proceso de éste. El gobernador del estado se comprometió a aportar más recursos al campo y los proyectos para que a su vez FIRA incremente éstos. En gira de trabajo por Apan, el mandatario entregó también uniformes y útiles escolares en la escuela Secundaria General número 1 Miguel Hidalgo. Indicó que esta entrega al inicio del ciclo escolar beneficiará a la economía familiar. Expresó que serán cerca de 153 uniformes los que se repartan en los siguientes 20 días en escuelas secundarias. (**Alejandro Reyes, página 03**)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-En Xochicoatlán, población ajena a las elecciones: A casi cuatro horas de la capital del estado, y rodeado por la Sierra Alta hidalquense, se encuentra Xochicoatlán, el único municipio de los 84 de Hidalqo en el que se ha resuelto realizar una elección extraordinaria; sin embargo, para la mayoría de la población en esta localidad Náhuatl, está situación es ajena y prefieren relegarla a las dirigencias de los partidos en pugna. Dedicados en gran mayoría a la ganadería y la agricultura, los pobladores de Xochicoatlán llevan a cabo sus actividades de costumbre, muy por encima de los conflictos políticos que han dejado a un municipio dividido, electoralmente hablando. En las elecciones del 3 de julio, Felipe Juárez Cuevas de la alianza "Juntos por Hidalgo" (PRI, Panal y Verde Ecologista), resultó ganador por tan sólo cuatro puntos de ventaja sobre su adversario, Baltazar Soni Guillermo, quien representó a la coalición "Poder con Rumbo" (PT y Convergencia). Gran parte de los habitantes de Xochicoatlán, región donde ya son pocas las personas que hablan náhuatl, tienen que migrar a municipios como Zacualtipán para conseguir empleo, otros más permanecen periodos prolongados de tiempo en la Ciudad de México para obtener un trabajo y poder sacar adelante a sus familias. De primera instancia, en este municipio de la Sierra Alta, ambas alianzas habían empatado con mil 659 votos y se realizó un conteo de las urnas, el cual fue declarado ilegal por los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, debido a que los institutos políticos no firmaron las actas circunstanciadas de los resultados, por lo que se llamó a elecciones extraordinarias, sin que haya fecha para realizar otros comicios municipales. Para los habitantes, como don José, oriundo de Xochicoatlán, dueño de una de las fondas en el centro del municipio, sólo se conoce que hubo un empate entre ambos contendientes. Los tribunales electorales tanto estatales como federales, son inexistentes para gran parte de la población a falta de medios de comunicación que les informen sobre los acontecimientos en la capital del estado. "Aquí (en Xochicoatlán) empataron los candidatos pero ahora resulta que se van a ir a una segunda vuelta de elecciones; los pobladores quedamos divididos, pero no solamente en este municipio, en todo el estado está igual, nada más son intereses de los gobiernos", dijo Don José mientras servia un plato de enchiladas huastecas a uno de los comensales que llegó a su establecimiento. Para Hidalgo, Xochicoatlán solamente representa 0.2 por ciento de su población total (7 mil 320 habitantes), no obstante fue uno de los municipios que alcanzó un gran número de votantes en los comicios pasados; más de 4 mil personas salieron a las urnas a emitir su voto. En la localidad serrana solamente una vez se dio la alternancia en el poder a manos del PRI; la administración 2006 a 2009, estuvo presidida por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), sin embargo, en las elecciones municipales pasadas y para la administración de 2009 a 2011, el partido tricolor recuperó la presidencia municipal, donde cabe señalar que el Partido Nueva Alianza (Panal) quedo en segundo lugar, con el mismo candidato que contendió en las elecciones de este año, Felipe Juárez Cuevas. Xochicoatlán es una localidad en exceso tranquila, la mayoría de sus casas tienen el estilo peculiar de los pueblos mágicos nombrados por la UNESCO, con sus techos rojos, sus casas anaranjadas y sus calles empedradas; su gente dice que sus gobiernos saben responder a sus demandas, pues las 27 comunidades con las que cuenta están bien comunicadas con carreteras, además de tener los servicios básicos de electricidad, drenaje y agua. Políticamente hablando, la localidad además tiene la característica de que ha aumentado la población que milita a favor del Partido del Trabajo (PT), pues según los pobladores algunos líderes del PRI han mostrado su desacuerdo en diversos temas y renunciaron al tricolor para cambiarse al partido de la estrella. No obstante, las fuerzas partidistas se volverán a medir en una segunda elección, siempre y cuando los tribunales ratifiquen esta decisión. Claves-Historia • En las elecciones de 2008, fueron tres municipios en los que se decretó ir a elecciones extraordinarias: Huazalingo, Emiliano Zapata y Zimapán. • Los tres comicios se realizaron el mismo día en que se dieron las votaciones para elegir a diputados federales para ahorrar material electoral. (Misael Zavala, página 06)

PLANO NACIONAL

Milenio-Cordero *declara la guerra* a **Moreira:** El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, reveló que la dependencia presentó denuncia penal ante la PGR contra el gobierno de Coahuila y quien resulte responsable por irregularidades en su contratación de empréstitos de deuda en gobiernos pasados, al rechazar que haya una querra sucia contra los gobiernos



del PRI, como acusó el dirigente nacional del tricolor y ex gobernador coahuilense, Humberto Moreira. También se pronunció contra modificar la Ley de Coordinación Fiscal para darles más recursos a los estados, al considerar que "sería el peor de los remedios", porque las entidades se han convertido en el eslabón más débil del gasto público al ejercerlos de manera opaca y sin rendición de cuentas. En la plenaria de los senadores panistas. Cordero explicó el provecto de Presupuesto y aseguró que Hacienda sí está entregando a tiempo las partidas a los estados. En contraparte, presumió un documento en el que se afirma que al primer semestre de 2011, la Federación ha ejercido ya 98.4% del presupuesto autorizado por el Congreso. Al acudir el mes pasado a Campeche, Moreira anunció que el PRI no aprobará ninguna reforma si no se modifica la Ley de Coordinación Fiscal para dotar de mayores recursos a los estados, a lo cual, Acción Nacional respondió que regulará la deuda de los estados porque no hay controles. En Coahuila, la mayoría priista en el Congreso local aprobó la semana pasada la deuda de esa entidad, con un plazo a 30 años, y se conoció que el decreto publicado en el Diario Oficial estatal era diferente al aprobado por el Legislativo. Cuestionado ayer si Hacienda ha interpuesto denuncia por ello, Cordero confirmó que ya acudió ante el Ministerio Público federal. "Sí, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha presentado una denuncia penal ante quien resulte responsable y la seguirá presentando cuando detectemos y tengamos evidencia de que parte de la deuda fue contratada de manera irregular ante las instituciones del sistema bancario mexicano, y sí, ya hemos presentado". No quiso detallar a quién involucra, al referir que se debe castigar a los servidores públicos que resulten responsables "y nosotros estamos convencidos y decididos de que se debe hacer justicia y esclarecer qué pasó". También negó que haya guerra sucia contra el PRI y los estados que gobierna, como acusó Moreira. "(Debo) decirle que el gobierno federal no endeudó al estado de Coahuila. El gobierno federal no tomó ninguna decisión, tampoco sugirió que se incurriera en irregularidades a la hora de contratar su deuda; entonces, hay que ver las cosas con absoluta claridad". Cordero añadió que hubo gobiernos irresponsables que no supieron administrar presupuestal, financiera y económicamente lo que era su responsabilidad y ahora tienen que enfrentar las consecuencias y resolver con el margen de maniobra que tengan. Dijo que la Federación está en la mejor disposición de ayudar a que las finanzas públicas del estado se compongan y enderecen lo más pronto posible, "pero sí pedimos que haya seriedad y que haya responsabilidad en la conducción económica. Responde el priista Por la noche, en entrevista televisiva con Adela Micha, Humberto Moreira justificó el endeudamiento del estado, aduciendo creación de infraestructura; sin embargo, aseguró que la presunta falsificación de documentos se dio cuando el ya no era gobernador del estado, por lo que minimizó la denuncia, la cual, dijo, ya se había interpuesto desde marzo, pero ahora el secretario la anuncia "como una novedad". También solicitó que en la investigación se incluya a la Secretaría de Hacienda para revisar todos los créditos de los estados. "Es la coyuntura, para que la Auditoría Superior de la Federación, para que un grupo de legisladores puedan revisar si todos los créditos de estados y del gobierno federal tienen los registros correspondientes, si están en orden, si no ha habido créditos que se pidan —en dólares— a Estados Unidos, y que no havan pasado por la autorización del Congreso. Esta es la oportunidad", dijo. Asimismo descartó que las investigaciones lesionen la imagen del PRI, e incluso resaltó que dichas acusaciones han fomentado la unidad de su partido. Claves-"Mejor que en 2006" • Ernesto Cordero entregó a los senadores un documento de análisis de la situación económica. Presumió que al primer semestre de este año, el gobierno federal ejerció 98.4% del presupuesto, unos 410,540.8 millones de pesos, "mejor que en 2006". • En gasto federalizado, el destinado a las entidades federativas y que incluye participaciones federales, aportaciones, provisiones salariales y económicas y convenios, "ha aumentado del 34 por ciento real desde el 2000" y pasó de 786,585 millones de pesos en 2000 a 1,051,290 millones en 2010. (Angélica Mercado, página 18)

Milenio-53: Un comando incendió con gasolina el casino Royale, lo que dejó saldo de 53 muertos y 10 hospitalizados, de los cuales siete fueron dados de alta, confirmó la Procuraduría General de Justicia de Nuevo León. Precisó que el negocio de dos pisos, ubicado en la avenida San Jerónimo cerca del cruce con la avenida Gonzalitos al poniente de la ciudad, fue incendiado alrededor de las 15:45 horas, cuando tenía una buena afluencia. Los bomberos y Protección Civil del estado y de varios municipios conurbados tardaron unas cinco horas para mitigar el fuego y rescatar heridos y sacar a muertos del lugar. De acuerdo con Jorge Camacho Rincón, director de Protección Civil estatal, la mayor parte de las víctimas perecieron a consecuencia de la intoxicación. La Procuraduría neoleonesa precisó que entre los fallecidos hay 35 mujeres, 10 hombres y los otros ocho están "irreconocibles". Por la noche, el gobernador Rodirgo Medina dio a conocer que de acuerdo con las primeras investigaciones, en el ataque al casino Royale participaron unas seis personas, quienes arribaron al sitio en dos vehículos, uno tipo Tsuru. Además, confirmó que los asesinos utilizaron gasolina. "Lo importante es concentrarnos en las víctimas, buscar a los culpables del atroz multihomicidio y deslindar responsabilidades administrativas a la autoridad que corresponda", aseveró. Este hecho es la mayor matanza imputada al crimen organizado en el marco de la guerra contra el narcotráfico en Nuevo León. Apenas el 8 de julio pasado un comando asesinó a 21 personas en el bar Sabino Gordo, mientras en abril hubo un día con una jornada de 32 ejecutados. "**Corrimos a los baños"** Una testigo que habló al noticiero *Telediario*, de Multimedios Estrellas de Oro de Grupo Milenio,



dijo que tras la incursión de los hombres armados se escucharon detonaciones de armas de fuego tipo ráfagas y estruendos como de granadas. "Yo alcancé a ver que muchas personas, principalmente mujeres, algunas embarazadas, corrieron rumbo al baño, porque muchos pensamos que aquello era un asalto", refirió. Afirmó que aunque las puertas de emergencia estaban cerradas, hubo personas, como ella, que lograron salir por uno de los accesos que dan al estacionamiento. Incluso, el coordinador de la Cruz Verde de Monterrey, Ángel Flores, reveló que una gran parte de los cadáveres fueron rescatados en los sanitarios. Otros ataques En lo que va del año, ha habido siete ataques contra casinos en Monterrey, tres de los cuales fueron dirigidos al Royale. La primera agresión contra este casino ocurrió el pasado 17 de enero, cuando clientes fueron sorprendidos por integrantes de un comando que irrumpió en el negocio y los sometió. El segundo fue perpetrado el 25 de mayo, cuando hombres armados hicieron destrozos en el local y luego se dirigieron a otros casinos, como el Miravalle Palace y el Hollywood. El últimoataque contra el casino Royale fue el que se perpetró precisamente ayer. Los accionistas El ganadero Rodrigo Aguirre, hijo del ex regente priista Ramón Aguirre, es accionista de la empresa Atracciones y Emociones Vallarta que tiene entre sus pertenencias el casino Royale. La empresa, que se constituyó en 1992, cuenta 26 centros de apuestas remotas y 26 salas de sorteos y en 2009 obtuvo el permiso mediante un amparo promovido en Torreón, Coahuila, para operar 46 centros de apuestas remotas con sala de sorteo de números, de éstos últimos. A pesar de que en los documentos públicos de la empresa que están en la página de la Secretaría de Gobernación se tiene como accionista único a Rodrigo Aquirre Vizzuet, su familia explicó a MILENIO que el verdadero dueño es Ramón Madero de Grupo Madero, quien con triquiñuelas se quedó desde hace cuatro años con las acciones. En el documento público la última modificación al permiso número 4117 se llevó a cabo en 2011, por lo que habría un desfase de cuatro años, entre la información de la Segob y la realidad que plantea la familia Aguirre. Ayer Fernando Larrazabal, alcalde de Monterrey, aseguró que el casino Royale operaba en la ilegalidad, ya que había sido clausurado por violar el reglamento local de Desarrollo Urbano. "Es una construcción ilegal que estaba violando las leyes de desarrollo urbano", acusó. Al respecto, el gobernador Rodrigo Medina lamentó que hava "un desorden legal, pues se otorgan permisos por parte del gobierno federal, luego tiene que ser aceptados por los cabildos de los municipios. La solución de fondo es ver cómo están cada uno de los permisionarios... que la Secretaría de Gobernación tome el control de la situación". Cierran filas Luego del ataque, el presidente Felipe Calderón se comunicó con los principales dirigentes partidistas y coordinadores parlamentarios para compartir información y cerrar filas en torno al tema de la seguridad. Los priistas Humberto Moreira, Manlio Fabio Beltrones y Francisco Rojas; los perredistas Carlos Navarrete y Armando Ríos Piter; los panistas Gustavo Madero, José González Morfin, Josefina Vázquez Mota, así como el titular del Consejo Coordinador Empresarial, Mario Sánchez Ruíz y el presidente de la Suprema Corte, Juan Silva Meza se comunicaron con el mandatario federal. De igual manera, el presidente Calderón se comunicó con el rector de la UNAM, José Narro; el titular de la CNDH, Raúl Plascencia; el consejero del IFE, Leonardo Valdés; así como con Luis Castro y Reyes Tamez del partido Nueva Alianza y Arturo Escobar del Partido Verde, (redacción, página 30)

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-En Pocas Palabras...

Cuidado con las sociedades de padres: El gobernador Francisco Olvera prometió ayer abatir el déficit de maestros que todavía existe en algunos planteles educativos, y que según dicen, es de unos 150 profesores. La necesidad existe, y de hecho la idea es que con el apoyo de la sección 15 del SNTE el próximo lunes que inicie la semana escolar, puedan estar cubiertas la mayoría de las plazas. Además de eso, en Hidalgo, el gobierno estatal apoya con útiles escolares y hasta uniformes a los padres de escasos recursos, otorgando vales canjeables por estos productos. Hasta ahí todo bien, pues la cobertura para este ciclo escolar permite que casi la totalidad de la niñez hidalquense tenga acceso a la educación básica, que además es un derecho constitucional. Se nota que la dirigente magisterial Mirna García y el gobernador Olvera están en la misma señal, y eso facilita el trabajo que realiza el secretario de Educación, Joel Guerrero. Las que de plano andan desubicadas son algunas sociedades de padres de familia que sin valorar el esfuerzo presupuestal del Gobierno, y sin tomar en cuenta la situación económica se ponen exigentes. En días pasados recibí un correo de un padre que denuncia la actitud inconsciente y de prepotencia del presidente de la junta que en contubernio con el director de la secundaria general numero 2, autorizaron elevar las cuotas. Dice que a pesar de que había mayoría de voces en contra, elevaron el costo de la cuota "voluntaria" de 400 a 450 pesos y los obligaron a depositar la cantidad antes en la cuenta 60539315192 del banco Santander Serfin a nombre del tesorero Javier Gómez Téllez. Es necesario precisar, dice, que sin el comprobante de depósito, no se inscribirá a "nuestros hijos" en el plantel educativo. "Ahora se nos exige comprar el uniforme en un sitio específico, bajo el argumento de que los uniformes que el gobierno entregará a nuestros hijos son de pésima calidad". No conformes, agrega, tienen a una persona encargada de realizar cobros a trabajadores de los bancos situados frente al plantel, por utilizar parte de la escuela como estacionamiento público. Aún



cuando la Secretaria de Educación nada tiene que ver en este asunto, estas sociedades funcionan por su cuenta y no estaría mal que escucharan estas denuncias, que afectan directamente la economía y hasta la seguridad de las familias hidalguenses. (Miguel Ángel Vargas, página 03)

Milenio-Trascendió...

Que las autoridades federales aseguran que la desgracia en el casino Royale fue porque un grupo del crimen organizado llegó a cobrar el derecho de piso y, para su sorpresa, en las instalaciones se encontraban miembros de la banda rival, lo que desató el enfrentamiento.

Aunque otra versión, pero de las autoridades locales, señala que un grupo de delincuentes *levantó* el viernes de la semana pasada a un socio del lugar y lo soltaron el domingo a cambio de 10 millones de pesos.

Además, quedaron de regresar por otros 10 millones que les entregaría otro socio, y como no se los dieron, esto provocó la ira de los delincuentes y el consiguiente ataque.

Que ni un solo invitado asistirá el martes al informe de labores del presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones.

El informe de **Beltrones** será a través de internet (<u>www.senadorbeltrones.com</u>), Facebook, Twitter y mensajes de SMS.

Habrá que ver cuánta gente lo sigue, pero será difícil después del austero informe de **Beltrones** que otro legislador se anime a hacer actos suntuosos, como los recientes del perredista **Carlos Navarrete** y la panista **Josefina Vázquez Mota**.

Que a pesar de tener mayoría priista, el Congreso de Durango no aprobó la Cuenta Pública 2010 del municipio de Gómez Palacio.

La presidenta municipal de Gómez Palacio, la priista **Rocío Rebollo**, dio ayer una conferencia de prensa para invitar a los diputados locales a que revisen todas las cuentas, y para recordar que su gestión ha salido avante de 49 auditorías internas.

Rocío, política de carácter, no piensa dejarse amedrentar ante este hecho que, más bien, parece una revancha política, o una maniobra adelantada del reparto de candidaturas hacia el 2012.

Que entre los diputados más allegados a **Josefina Vázquez Mota** se preguntaban ayer cómo había caído en los grupos que apoyan a los secretarios de Hacienda y de Educación Pública el agradecimiento y los deseos de buena suerte del presidente **Felipe Calderón** a la coordinadora de los legisladores panistas.

Y es que, aseguran, tanto **Ernesto Cordero** como **Alonso Lujambio** han solicitado al Presidente un gesto que indique *luz verde* a sus intenciones presidenciales, y éste sólo ha llegado para **Vázquez Mota**.

(redacción, página 04)

Crónica-Balcón Político...

Murillo y Osorio, los retos del PRI: Como se anticipó aquí, el ex gobernador y senador Jesús Murillo Karam fue nombrado delegado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal, en tanto que, esta misma semana, el otro ex gobernador, Miguel Ángel Osorio Chong, fue nombrado secretario de Operación Política del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor. Ambos ex mandatarios, han jugado un rol relevante en el proceso del PRI para recuperar la Presidencia de la República en el 2012. Los dos como delegados del CEN del PRI en el Estado de México, Murillo durante la elección que ganó el gobernador Enrique Peña Nieto y Osorio en la de Eruviel Avila. Los dos han mostrado sus dotes políticas y eso les ha merecido ser considerados para los cargos que ocupan desde esta semana. Pero la tarea para los dos hidalguenses no será nada fácil. El primero tiene como reto recuperar el terreno perdido a partir del triunfo de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, como jefe del gobierno del Distrito Federal. Osorio deberá



sacudirse los embates que provienen ya desde su terruño y luego para lograr la aceptación del grupo que promueve la candidatura de Peña Nieto, el mítico Grupo Atlacomulco. Las actuales circunstancias encierran un verdadero reto para el realmontense y el pachuqueño, pues tendrán que remar a contra corriente, sobre todo ahora que el golpeteo contra el presidente priista Humberto Moreira Valdés, no sólo no cesa, sino que aumenta y pone en riesgo el camino al 2012. (Carlos Camacho, página 03)

Crónica-Agujeros Negros...

Graciela Macip, toda una historia: Concluyó su ciclo vital una persona excepcional, Graciela Macip Vera o de Díaz, como a ella le gustaba que le dijeran, quien a lo largo de su vida dejó un estela de ejemplos y fortaleza que la convirtieron en lideresa de comerciantes y empresarios, en ícono de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). También se convirtió en un personaie pachuqueño por su negocio de helados y chocolates La Dym, ubicado en los portales de Plaza Juárez, plenamente identificado por décadas debido al muñeco dibujado en la facha de la marca Tin Larín, llegó con merecimientos propios a cargos en los principales organismos del sector privado y de elección popular. Pero sobre todo, se distinguió por la férrea defensa que de su sector (el comercio) realizó enfrentando a funcionarios de todos los niveles y denunciando abusos y excesos, fue sin lugar a dudas una permanece combatiente de la corrupción y de la impunidad y, a pesar de su carácter duro, hosco a veces, siempre se le reconoció su nobleza. Fue ella quien hace dos décadas denunció y combatió la manipulación y engaño que vivían los comerciantes en pequeño a manos de Norberto Olín, quien heredó la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) y la convirtió por años en negocio particular y de familia, sin llevar beneficios a sus agremiados, imponiendo dirigentes a su gusto e interés. Fueron duras confrontaciones, pero al concluir su vida, el tiempo le da una vez más la razón a Doña Graciela Macip de Díaz, la Canacope hoy en manos de Jesús Gutiérrez, luego de la confrontación de José Luis Guevara con Norberto Olín, parece tomar otro rumbo, al retirare paulatinamente el control que de este organismo tenía Norberto Olín, un resultado positivo para una de sus batallas épicas. (Alberto Witvrum, página 05)

El Reloj-La Hora en punto: 52 días han transcurrido, luego de los comicios municipales efectuados el pasado 5 de julio, donde todos, absolutamente todos los actores políticos y sociales, presenciaron una jornada electoral en paz. Y sin embargo, el proceso organizado por el Instituto Estatal Electoral no ha sido clausurado; la causa, es que partidos políticos y coaliciones, decidieron judicializar los resultados luego de inconformarse en algunos municipios. En sentido estricto, la Ley Electoral asiste a las organizaciones políticas que entraron a la contienda, pues para ello, están plenamente registrados y en consecuencia, pueden recurrir a las instancias creadas para los fines específicos. Pero, el hecho de que algún partido o coalición ingresara algún recurso o protesta ante los tribunales en la materia, no necesariamente significa que en las elecciones hubiesen imperado anomalías. En estas condiciones, algunos de los dirigentes partidistas, han pretendido confundir a la ciudadanía, además de empañar los trabajos en los que ellos mismos participaron y desde luego vigilaron. En pleno ejercicio de nuestros derechos ciudadanos podemos no sólo asegurar, sino también señalar, que los principales responsables de los resultados generados durante la pasada contienda son los partidos políticos. Estas organizaciones, al involucrarse en los procesos electorales, no lo hacen en calidad de "almas de la caridad" o como si fuesen "Carmelitas descalzas", pues su fin es el poder y los medios para consequirlo son las concesiones que el estado les da como las prerrogativas electorales y en otros; luego aprovechan los errores del estado mismo, pues mediante la vía del chantaje buscan ejercer el poder sin saber para qué sirve. En esta condición, hoy aparece el Partido Nueva Alianza, que como aliado y adversario del PRI, hace todo lo posible por descalificar una elección de la que fue protagonista. Huasca no es el problema, el Tribunal Electoral de Hidalgo no lo es tampoco, el principal responsable de sus problemas poselectorales es el PANAL, pues hasta ahora, no ha estado a la altura de las exigencias de la sociedad. En Tulancingo, por ejemplo, postularon a un personaje que sabe más de circo, maroma y teatro, que de ideología política, mientras denostaban al PAN, que es el partido en el gobierno. En tanto que en Michoacán, hoy juegan a ganar con una candidata de que enarbola como discurso principal las ideas de los blanquiazules. Por eso, en la medida en que los partidos descalifican la elección a "toro pasado", en esa medida se descalifican a ellos mismos, pues sólo muestran a la sociedad su verdadera estatura. (Edmundo Pineda, página 09)

Sol de Hidalgo-Apuesta por una izquierda solidaria e incluyente: Desde chico, una idea zumbó al oído y revoloteó en la mente de Javier Vargas: estudiar una carrera y aportar con ello a una mejor vida de los hidalguenses. Nació en el barrio de El Mosco, en pleno centro de Pachuca, y se formó en escuelas públicas. Hoy es abogado con grado de maestría en derecho electoral. Desde el 2 de agosto encabeza en Hidalgo la Fundación Equidad y Progreso, una organización que define como progresista, independiente y ciudadana pero, fundamentalmente, como un centro de diálogo, acuerdo y de suma de ideas y proyectos en beneficio de México. Hidalgo, recalca, es uno de los 24 estados en que viene trabajando la fundación conocida también como Equipo. Javier Vargas se jacta de conocer, palmo a palmo, el



territorio hidalquense, de sus carencias y necesidades. "He compartido ideas y proyectos de infinidad de personas y organizaciones. A través de la Fundación Equidad y Progreso me propongo junto con especialistas en diversas disciplinas, aportar a la solución de problemas y al avance del estado". Se define, de antemano, como hombre de izquierda. De una izquierda, advierte, comprometida a la construcción de un proyecto progresista para un México equitativo, solidario, justo, incluyente y próspero. iPalabras, anhelos! No sólo eso, ataja. Hay viabilidad a través del diálogo, unidad y participación ciudadana. Lo que Equipo se propone es construir, con la participación de todos, un proyecto que refleje nuestras aspiraciones como personas y que sea una carta de navegación hacia un modelo de gobierno y economía que efectivamente responda a las necesidades de una sociedad tan cambiante y plural como la nuestra. La idea, el propósito y el compromiso es crear proyectos acordes a las necesidades de cada comunidad, municipio y, también, de reproducir lo mucho de bueno que hacemos los mexicanos. De ejemplo, Javier Vargas menciona el caso del Distrito Federal donde el gobierno ha podido abrir horizontes y expectativas a través de diversos programas sociales que han resultado exitosos. Insiste en la necesidad de invertir más en lo social donde cada centavo que se canaliza resulta siempre redituable. Detalla que tan importante es la participación social, como que los gobiernos de los diferentes niveles escuchen y atiendan. A tres semanas de haber asumido la dirección, la Fundación Equidad y Progreso tiene ya representantes en cada una de las cabeceras de los 18 distritos locales electorales que están impulsando la participación social, recogiendo necesidades y trabajando para elaborar desde la comunidad misma, plataformas de cambio. Reconoce que organizaciones sociales, hay muchas, pero no son tantas las que han dispuesto canales de comunicación y, menos aún, las que puedan conciliar los diversos proyectos que impacten en un cambio real y en beneficio de la gente. En el ámbito social muchas veces lo más sencillo es solicitar recursos como también lo es que se los nieguen. Lo complicado y lo verdaderamente de fondo es elaborar, junto con especialistas, proyectos que valgan la pena y que aporten al despeque social. Dice que los mexicanos han podido contrastar, a estas alturas, lo que pudo haber sido con un gobierno de izquierda y lo que no fue. En esa corriente, por cierto, no percibe ningún desgaste. De cara al 2012 observa una izquierda fortalecida y con un número de adeptos que, asegura, va en permanente crecimiento. Tampoco ve ninguna incongruencia en las coaliciones que en algunos estados han integrado el PAN y el PRD. Las alianzas representan una oportunidad y una alternativa de gobierno y la coherencia está en ellas cuando buscan lo mismo: servir a la sociedad. Hoy a Javier Vargas, oriundo del barrio El Mosco, le zumba al oído y le revolotea en la mente aportar, desde la Fundación Equidad y Progreso, a la organización y participación ciudadana (**Oio Política**)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que quienes encabezarán la dirigencia interina panista en Hidalgo en tanto se realiza la elección de presidente del Comité Directivo Estatal son los aliados políticos de la ex candidata a la gubernatura **Xóchitl Gálvez** y de quienes se dice ocuparán puestos en el nuevo organigrama de dicho partido en la entidad. **Raúl Santander**, ex aspirante a edil de Epazoyucan, quedó como nuevo Secretario General y el ex alcalde de Xochiatipan, **Prisco Manuel Gutiérrez** como encargado del despacho de la Secretaría General.

La que dicen no quedó nada contenta con las designaciones fue la delegada del IMSS y aspirante a senadora **Marisol Vargas Bárcenas.**

Que hablando de política, en el municipio serrano de Xochicoatlán, en donde se realizarán elecciones extraordinarias de alcalde, la población se encuentra en la incertidumbre pues el asunto pinta para largo y no saben quienes integrarán a un posible Concejo de Administración que los gobernará en tanto se elige a un presidente de la demarcación.

Como nunca antes en la historia de este sitio, las fuerzas políticas mostraron verdadero interés por el poder y dada su cercanía con Molango —entrada y salida para la Huasteca- se ha vuelto la manzana de la discordia entre partidos y hasta un botín político.

Que en Ixmiquilpan los **hermanos Charrez** ya se reconciliaron e incluso "el bueno", Cipriano ya invitó a "el malo", Pascual, a que de sus propuestas para integrar la siguiente administración municipal. La noticia no cayó nada bien dentro de las filas del PT que impulsó al segundo de los hermanos a la alcaldía por lo que durante la visita exprés que hizo ayer **Andrés Manuel López Obrador** a Hidalgo, lo acusaron como a Judas de traición.



Que Hidalgo se encuentra entre los primeros seis estados con el precio más barato del kilogramo de tortilla pues actualmente el costo es de 10 pesos en comparación con el Estado de México y DF donde se vende 50 o hasta un peso más caro. Si usted se pregunta a qué se debe esto no es por un logro de la Secretaría de Economía sino por la insistencia y acuerdos entre industriales de la masa y gestiones estatales.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

- "...los pobladores quedamos divididos, pero no solamente en este municipio, en todo el estado está igual." **José Eduviges,** comerciante de Xochicoatlán, explica la situación política del municipio ante la anulación de las elecciones.
- "No quiero ver esto como un triunfo adelantado, (...) yo creo que esto me da mucha fuerza para seguir adelante... hay que respetar los tiempos, hay que esperar a lo que suceda."

Raimundo Ordóñez Meneses, candidato a la dirigencia estatal del PAN, explica que a pesar de tener el apoyo de casi todo su partido, aunque eso no garantiza su triunfo.

• "...dependiendo de cuando resuelva el tribunal estaremos viendo, es un municipio donde no hay complicaciones." **Daniel Jiménez Rojo,** consejero presidente del IEEH, explica que Xochicoatlán no es un municipio complicado por lo que puede esperar.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice...

que Huejutla de Reyes fue sitiada ayer varias horas por un gran número de transportistas molestos porque las autoridades municipales no han pavimentado el bulevar Aviación. El sitio donde comenzó la protesta fue frente a la empresa Alquiladora Naba; la elección del inicio del acto no fue casual, pues ese negocio es propiedad del actual alcalde **Alejandro Nava Soto**, quien bautizó su empresa con un acrónimo que lleva parte de su apellido (Na) y de su esposa, de apellido Barragán (Ba). Los gritos de los quejosos eran claros, pues señalaban que "sì tiene para la remodelación" del edificio que alberga el local (que incluso tiene elevador) , pero no para cumplir su compromiso de pavimentar el bulevar.

que a propósito de la protesta en Huejutla, un sobrino de **Said Fayad** (ex candidato a la presidencia municipal) pasó las de Caín al "brincar" en su nueva camioneta Lobo uno de los bloqueos de los transportistas. La osadía de **Nahim Romero Fayad** le llevó incluso a empujar con su pickup tres camionetas al romper el bloqueo. Todo iba bien para el joven hasta que se topó con otro cierre donde ya lo estaban esperando los manifestantes, quienes se lo llevaron a la comunidad Chalahuiyapa, donde estuvo retenido hasta que pagó los daños a las camionetas.

que quién tiró la casa por la ventana fue el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI para apuntalar la carrera de **Omar Fayad** rumbo a la senaduría... perdón, para festejar su cumpleaños. El dirigente estuvo acompañado por más de tres mil priistas, el gobernador **Francisco Olvera** y el ex mandatario **Manuel Ángel Núñez.** Hubo Jabalí, mixiotes, banda, y uno que otro colado. Entre los más saludadores se pudo ver a Geraldina García, y Víctor Velasco.

que Raimundo Ordoñez, quien ayer se registró para competir por la presidencia del PAN en Hidalgo, presumió el apoyo de 28 de los 55 consejeros que elegirán al nuevo dirigente. Haciendo cuentas, a **Ordoñez** le faltan dos consejeros, la pregunta es si podrá conseguir más adeptos para ganar a Alejandro Moreno Abud, su contrincante.

que en el caso del cambio de delegado en el ISSSTE, se sabe que la salida de **Alberto Jonguitud** fue a solicitud del ahora exfuncionarios, quien pidió su relevo a la dirigencia nacional. Esa es, insisten los enterados, la verdadera causa del cambio, y no por presuntas cuentas pendientes que alguien le quiere atribuir.



que Jesús Murillo Karam mostró su habilidad y capacidad política al ser nombrado delegado del CEN del PRI en el Distrito Federal. Su llegada a la capital del país es digna de una jugada de ajedrez, pues podrá hacer mancuerna (dicen muchos que ganadora) con **Beatriz Paredes Range**l **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Rendición de cuentas y transparencia en el gasto publico genera escozor a gobernadores... Ambos son antídotos y abusos **(redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: El gobernador Francisco Olvera emitió ayer un mensaje de apoyo a su homologo Rodrigo Medina Mora, mediante su cuenta de Twitter, en donde manifestó: "Mi solidaridad con Gobernador @RodrigoMedina y pueblo de Nuevo León por sucesos en casino de Monterrey, los hidalguenses rechazamos violencia... **(redacción , primera plana)**

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes...

Suena a todo volumen que probablemente la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) reanudará hasta la próxima semana la resolución de juicios de revisión constitucional derivados de los comicios municipales realizados el pasado 3 de julio en Hidalgo.

Después de que el viernes pasado resolvió varios asuntos inherentes a la entidad, entre ellos las confirmaciones de los resultados en **San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Pacula, Tlanalapa, Villa de Tezontepec, Almoloya, Tlaxcoapan y Mixquiahuala**, al parecer hoy no sesionará, a menos de que la convocatoria a los magistrados Margarita Favela Herrera, Santiago Nieto Castillo y Carlos Morales Paulín sea publicada de último momento y con carácter de urgente.

Hasta entrada la noche de ayer, en la página electrónica del TEPJF no se consideraba ningún citatorio para quienes integran la sala de la quinta circunscripción.

En Radio Pasillo suena que la frase **"lo barato sale caro"** aplica a lo que ocurre en la sucursal de una conocida farmacia instalada en el Hospital General de Pachuca.

Clientes de este negocio afirman que los despachadores se caracterizan por su mal humor, además de que en cuestiones contables no son precisamente los más eficientes, ya que para elaborar una factura tardan hasta media hora.

En este nosocomio, por cierto, algo sucede con el albergue para familiares de pacientes recientemente inaugurado, pues muchos de ellos prefieren seguir pernoctando a la puerta del área de urgencias que utilizar las instalaciones.

Voces de Radio Pasillo señalan que esto podría obedecer a que los usuarios deben lavar sus sábanas antes de retirarse del lugar, lo cual para muchos resulta complicado por cuestiones de tiempo, ya que deben estar atentos a los requerimientos de su enfermo.

Pobladores de la capital hidalguense están molestos por los cortes a la circulación que ocasionan los trabajadores municipales encargados revisar y cambiar luminarias.

Aunque todo mundo está conciente de que el reemplazo de lámparas es necesario por economía y funcionalidad, el problema es que las labores se llevan a cabo en los horarios de mayor flujo vehicular, además de que se intensificaron en la semana de reinicio de clases.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Jesús Murillo: El abogado realmontense, que fuera gobernador de Hidalgo entre 1993 y 1998, suma un éxito más a su carrera política dentro de las filas del Revolucionario Institucional, ahora como delegado especial de este



instituto político en el Distrito Federal. Sin lugar a dudas, será su vasta experiencia, así como su conocimiento del acontecer nacional lo que le permita desempeñarse con pertinencia en un cargo de tal importancia.

Abajo-Erick Bernard: El jefe de prensa del Instituto Mexicano del Seguro Social en el estado parece más preocupado y ocupado en atender las labores partidistas de Acción Nacional, esto porque pone más empeño en éstas que en dar a conocer las actividades de la delegación. En ese mismo sentido, es deficiente la coordinación existente con las entrevistas solicitadas por los medios de comunicación.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

PROFESIONALISMO

El profesionalismo de la directora general de la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo, Lietza Rodríguez Velasco, quedó manifiesto durante la organización de la Feria Hidalgo Pachuca 2011 y coronación de la Reina. La joven funcionaria cumplió hasta el último día de su embarazo para estar al frente de esta responsabilidad que le confirió el gobernador Francisco Olvera. El evento que se realizará del 22 de septiembre al 16 de octubre ofrece vistosas novedades para las familias hidalguenses.

FESTIVAL

Pocas expectativas hay sobre el Festival de Jazz que vendrá a Pachuca en las próximas semanas, ya que la experiencia del año pasado dejó con muy mal sabor de boca a los músicos participantes así como a los medios de comunicación. La voracidad de los promotores es el principal obstáculo para que esta expresión musical tan popular encuentre tantos obstáculos en el territorio hidalguense.

IPN

Con la visita de Yoloxóchitl Bustamante Díez al estado y la firma de convenio para edificar la "Ciudad del Conocimiento", será la primera vez, desde que fue creada la unidad Zacatenco, que edificarán un nuevo espacio del Instituto Politécnico Nacional y que afortunadamente será para beneficio de los hidalguenses. Ello no sólo en el entendido de las bondades que traerá para los jóvenes interesados en estudiar una ingeniería, sino porque la consolidación de este magno proyecto redundará en la solidificación de redes, entre el saber aplicado —para iniciar con proyectos productivos— que indudablemente despuntarán el desarrollo de la entidad y de la zona centro del país.

PANAL

Afirman los grillitos que el Partido Nueva Alianza ahora sí está enojado con sus comparsas del PRI, pues luego de que revocaran el triunfo aliancista en Huasca, el líder del organismo en Hidalgo, Fernando Flores, manifestó que los tricolores deshonraron el convenio político e incluso declaró "si a nosotros como aliados nos hacen esto, no imagino qué harán con la oposición".

FIGURAS

El diputado local Arturo Aparicio Barrios busca diversas formas de aparecer en los medios de comunicación, por ello ahora organiza reuniones en el Congreso local, pero no logra proponer puntos de acuerdo que tengan un verdadero impacto entre la sociedad hidalguense.

(Redacción, página 02)



CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS





Criterio



